



# Paroisse Saint Martin de la Plaine de Valence

## Biper

Mensuel catholique d'information de la paroisse

Site internet : <http://stmartin-plaine-valence.cef.fr>  
 E-mail secrétariat : [paroisse-st-martin@wanadoo.fr](mailto:paroisse-st-martin@wanadoo.fr)  
 Téléphone secrétariat : 04 75 59 24 34  
 E-mail Biper : [st-martin.biper@orange.fr](mailto:st-martin.biper@orange.fr)  
 Messes : <http://egliseinfo.catholique.fr/horaires>

### Quatre communautés

**Les Berges du Guimand :**

Montélier ; Fauconnières

**Les Portes du Vercors :**

Chabeuil ; Châteaudouble ; Combovin ; Peyrus

**La Traversée :**

Barcelonne ; Malissard ; Montvendre

**Les Trois Monts :**

Beaumont-lès-Valence ; Montéléger ; Montmeyran

## À la une ... Fête paroissiale à Léoncel



Cette année, comme beaucoup d'autres auparavant, l'aumônerie profite de la fête de fin d'année de la paroisse pour passer un week-end à Léoncel. Les jeunes de l'aumônerie se retrouveront donc le samedi 15 juin à Léoncel pour un week-end bilan d'année, mais aussi et surtout, accueil des futurs 6<sup>ème</sup> ! Au programme, une balade autour de l'abbaye de Léoncel, un grand jeu, des temps d'échange en groupe de niveau pour faire le bilan de cette année, se remémorer les différents temps forts, les rencontres que nous avons faites. Un temps de prière est prévu le soir dans l'abbaye, suivi d'une nuit sous la tente, le tout agrémenté de repas conviviaux. Bref un bon aperçu de ce que l'on vit à l'aumônerie tout au long de l'année, pour présenter aux enfants de CM2 ce qu'est l'aumônerie et leur donner envie de poursuivre leur chemin de foi avec nous pour leurs années collège et lycée.

Un temps de « caté », ouvert à tous les enfants du primaire et leurs parents, est prévu de 10h à 11h30 avec notamment l'intervention d'une conteuse biblique.

Ce week-end est aussi l'occasion pour les paroissiens de se retrouver autour d'un moment de convivialité, de fraternité, en toute simplicité, avec **l'apéro offert par la paroisse le dimanche 16 juin à 11h30** sur le parvis de l'abbaye de Léoncel, suivi d'un repas. Pour le déjeuner partagé chacun apportera son repas.

La journée se terminera par **la messe pour toute la paroisse, à 14h** en l'abbaye Sainte Marie de Léoncel. La messe sera animée par les jeunes de l'aumônerie

François Varacca



### Intentions de prière du Saint Père confiées à son réseau mondial de prière Juin 2024 - Pour ceux qui fuient leur pays.

Prions pour que les migrants, qui fuient les guerres ou la faim et sont contraints à des voyages pleins de dangers et de violence, puissent trouver l'hospitalité ainsi que de nouvelles opportunités de vie dans les pays d'accueil.

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

### Petit changement historique dans l'église de Chabeuil

Le dimanche 14 avril, certaines personnes ont pu remarquer un petit changement au niveau de l'autel majeur de l'église de Chabeuil. Deux bas-reliefs de l'ancienne église Saint-Andéol ont été placés de part et d'autre de l'autel, sous la responsabilité de Mme Diaz-Comte, adjointe au patrimoine, et de M. Agranier, responsable des bâtiments communaux aux services techniques. À l'origine, ces bas-reliefs faisaient partie de l'église Saint-Andéol qui était accolée à l'ancien clocher. Cette église, en mauvais état, a dû être démolie en 1858 pour faire place à l'église actuelle Saint-Jean-Baptiste. Longtemps ces bas-reliefs ont été visibles dans le hall d'entrée de la mairie.



Dernièrement, grâce à l'inventaire communal de 2010, on a découvert que ces bas-reliefs avaient été classés au titre d'objet depuis le 24 septembre 1949. Ils sont de belle facture et dateraient du XVII<sup>e</sup> siècle, d'où leur rareté et leur classement. Celui de gauche pourrait être la représentation du Christ juge tenant un globe et une monstrence. Derrière, le fond représenterait Jérusalem. Celui de droite représente Saint Paul, facilement reconnaissable par l'épée qu'il tient dans sa main, correspondant à l'instrument de son martyre. Après Jésus, il est la plus grande figure de l'histoire du Christianisme. Il était à la fois juif par ses origines, grec par sa culture et romain par sa nationalité. À la suite de sa conversion sur la route de Damas, il devint un des plus grands apôtres. Aujourd'hui l'Église doit annoncer la Bonne Nouvelle à tous les enfants de Dieu à travers tous les continents.

Sachons à notre niveau transmettre l'amour de Dieu autour de nous, comme Saint Paul l'a fait en son temps.

L'Église est vivante. Nous vivons une période de bouleversement, mais une renaissance s'amorce, à l'image des jeunes qui reviennent en Église avec leur famille et à la renaissance de Notre-Dame de Paris qui renaît de ses cendres après le désastre qu'elle a vécu. Que ces deux bas-reliefs soient l'image de cette renaissance et qu'ils nous rappellent que nous ne devons pas perdre courage et espoir. Dieu est toujours là parmi nous. Il nous envoie des signes, il suffit d'être plus attentif, prendre le temps malgré notre vie très tourmentée.

**Chantal Gourdol**

### Science et foi

La science peut-elle « prouver » Dieu ? Des avis opposés s'affrontent : pour certains, la science démontrerait que Dieu n'existe pas alors que pour d'autres, les récentes découvertes scientifiques montreraient au contraire de manière irréfutable que Dieu existe. Au milieu de ces discussions qui mêlent arguments théologiques et scientifiques, il est parfois bien difficile de s'y retrouver. Notre conférencier, Fabien Revol, était la personne idéale pour nous éclairer, lui qui a étudié à la fois la science et la théologie et fait du lien entre les deux l'un de ses sujets d'étude – en plus de celui de l'écologie intégrale. Nous étions nombreux, une cinquantaine, à embarquer avec lui dans un « jeu de piste » à travers les différents arguments donnés au fil de l'Histoire – parce que contrairement à ce qu'on pourrait croire, cette question n'est pas nouvelle, et se posait dès l'Antiquité ! Nous avons ainsi pu découvrir que la question des preuves de l'existence de Dieu se pose toujours dans un contexte, qui a beaucoup évolué jusqu'à aujourd'hui. Et aussi comment les arguments « pour ou contre » l'existence de Dieu se répondent – et comment certains arguments « pour » se retournent parfois contre celui qui les a émis. Au bout de ce « jeu de piste », une question : a-t-on besoin de preuves pour avoir la foi ? Et si le lien entre science et foi nous emmenait ailleurs, non pas à chercher à prouver si Dieu existe, mais plutôt à contempler le monde autour de nous pour y trouver les traces d'un Dieu que l'on connaît déjà ?

#### Quelques pépites :

« Les arguments de la théologie naturelle [preuves de l'existence de Dieu] ne sont convaincants que pour ceux qui ont déjà la foi » (citation d'un sermon de John-Henry Newman en 1839. « Le problème de la preuve est que si elle est irréfutable, on n'est plus libre. Il faut laisser la place à la liberté de la personne d'être en quête intellectuelle. »

« La science ne peut ni prouver ni infirmer l'existence de Dieu, elle n'est pas faite pour ça. » « À travers les preuves de l'existence de Dieu, quel Dieu nous est révélé ? Le Dieu d'amour de Jésus Christ ou une intelligence froide et impersonnelle qui n'en a que faire de nous ? » « Les sources de l'athéisme sont souvent liées à une idée de Dieu que l'on rejette plutôt qu'à l'absence de preuves ». « La théologie naturelle ne peut pas dire grand-chose du Dieu de l'Évangile. Il faut penser une théologie chrétienne de la nature : avec notre raison, trouver les traces d'un Dieu que l'on connaît déjà. »

**Nous vous donnons rendez-vous le 7 juin pour notre dernière conférence, dans un format un peu différent qui viendra clore l'année.** Nous commencerons par une présentation de Jérôme Faye qui nous permettra de découvrir l'anthropologie chrétienne, c'est-à-dire comment notre foi nous aide à comprendre ce qu'est un être humain (question qui en ouvre d'autres autour de sujets bien actuels : qu'est-ce que ça veut dire, avoir un corps ? Une âme ? Peut-on choisir son genre ? ...). Puis nous ouvrirons un large temps pour les échanges et les questions, avant de conclure par un moment convivial autour de gâteaux et de boissons.

**Evelyne Gregorio et Anne Doutriaux**

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

### Retour sur la Marche de Pâques (MDP) 2024

Après deux années en petit comité, la fusion avec les aumôneries de Romans et de la Valloire nous a permis de partir à Marches avec 44 jeunes, de la 6<sup>ème</sup> jusqu'à la terminale.

Quelques remarques de nos jeunes : « Bon esprit de groupe, même sous la pluie, on est joyeux et on chante », « beaucoup de bienveillance qu'on ne retrouve pas en colonie de vacances ».

Ils ont bien apprécié la soirée louange après une grosse journée de marche, la



rencontre et le partage de connaissances avec des producteurs de la région (les noix, le pain, les oies, les animaux de la ferme pédagogique,...). Un autre temps fort fut la rencontre avec notre nouvel évêque François, lors d'une belle randonnée ventée mais ensoleillée au col de la Sombie.

Les craintes de la fusion des aumôneries se sont évaporées dès le premier soir. D'après les dires des jeunes, le fait d'être plus nombreux permet de se faire plein de nouveaux copains, ceux qui ne connaissaient personne ont été bien intégrés par leurs pairs.

Qui dit fusion dit échange de tradition : que se soit le fameux cercle ou les veillées jeux avec notamment la "montagne des nains". Pour les jeunes qui sont curieux de connaître le secret de cette montagne, je vous conseille de venir l'année prochaine à la MDP !

Le mistral a bien soufflé toute la semaine, mais pas aussi fort que l'Esprit Saint !



**Anne-Laure, pour l'équipe de la Marche de Pâques**

### Deux propositions d'été pour les jeunes :

- FESTIVAL SANTOS MONTMARTRE  
du 30 août au 01 septembre 2024  
Inscriptions : [santos.cef.fr](http://santos.cef.fr)

- HOLY GAMES, c'est la présence intime de l'Église catholique dans les événements sportifs  
du 25 juillet 2024 au 02 août 2024.  
SERVIR, CÉLÉBRER, PRIER Inscriptions : [holygames.fr](http://holygames.fr)

*Toutes les informations sur le site de la paroisse.*

### Compte-rendu du Conseil Pastoral Paroissial du 16 mai

Lors du CPP du 16 mai il y a été évoqué les points suivants :

La fête paroissiale du dimanche 16 juin qui aura lieu, comme chaque année, à Léoncel. Traditionnellement, les paroissiens peuvent monter à l'abbaye à pied, soit au départ de Peyrus ou du Col des Limouches, à vélo ou à VTT, ou en voiture, pour se retrouver sur le parvis à 11h30 pour l'apéritif offert par la paroisse et suivi du repas (chacun amène son pique-nique qui pourra être partagé). La journée se terminera par la messe célébrée à 14h et animée par les jeunes de l'aumônerie qui seront sur place la veille avec les enfants du caté.

La date de la rentrée paroissiale n'est pas encore confirmée. Elle pourrait se faire sous forme de pèlerinage à Lyon sur un dimanche de septembre.

La dernière rencontre du cycle de conférence aura lieu le vendredi 7 juin. Brigitte Cholvy, initialement prévue pour l'animer, sera remplacée par Jérôme Faye, professeur de philosophie.

La réunion pour organiser le calendrier paroissial aura lieu le jeudi 6 juin. Tous les acteurs paroissiaux sont invités à caler leurs dates pour l'année 2024/2025.

La dernière rencontre du conseil pastoral se fera avec le conseil économique le mardi 11 juin pour un temps de relecture.

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

### Un premier rendez-vous pour s'inscrire au caté en 2024/2025... ou se renseigner...

Au caté, on lit la Bible, accompagné par un ou des animateurs, mais aussi... on échange, on partage, on rit, on pose mille questions, on mime, on fait des jeux, on regarde et commente des vidéos... Toute une variété d'activités avec un même but : **faire cheminer chacun, à partir de là où il en est, pour qu'il puisse découvrir Dieu dans sa vie, chaque jour un peu plus.** Et c'est ouvert à tous, qu'on soit baptisé ou non.

Pour vous renseigner et (ré)inscrire votre enfant, vous avez rendez-vous à la Maison Paroissiale à Chabeuil, **le samedi 8 juin de 10h à 12h.** Je vous y attendrai pour prendre les inscriptions et échanger avec vous !

Des permanences d'inscription auront aussi lieu au **forum des associations** de Chabeuil, et un samedi du mois de septembre. Vous trouverez les informations sans le BIPER de juillet-août et sur le site internet de la paroisse.



Anne Doutriaux, animatrice relais pour le caté

### Premières communions



Cette année, les premières communions ont lieu en juin ! C'est le résultat d'un calendrier un peu différent, avec Pâques qui arrivait très tôt... et de la créativité, manifestée chaque année, pour toujours réinventer comment mieux accompagner les enfants dans leur chemin de foi, en lien avec les autres rendez-vous de la paroisse.

**Le dimanche 2 juin, onze enfants se retrouveront à la messe de 11h à Chabeuil, accompagnés de leurs familles, pour communier pour la première fois : Louise, Élise, Timéo et Emma qui suivent le caté à la paroisse ; Simon, Abigaël, Louis, Hanaé et Pauline, qui suivent le caté à l'école François Gondin, et Oriane et Louise qui se sont préparées avec l'aumônerie.**

**Le dimanche 9 juin, ce seront Louison, Andéol et Constance, du caté de la paroisse, qui vivront leur première communion.** Pour préparer ce moment si important pour eux, les jeunes se sont tous retrouvés pour **une belle journée de retraite à Léoncel le samedi 25 mai**, avec leurs animatrices, le Père Stéphane-Jacques et moi-même, - ainsi que deux « compas » des Scouts et Guides de France venues aider. L'histoire des disciples d'Emmaüs a été le fil conducteur d'une journée qui nous a menés dans l'abbatiale, sur les chemins et nous a permis de beaux partages et de belles découvertes. Les parents ont aussi eu leur moment à eux, dans un échange qui ouvrait la journée et qui s'est prolongé pour quelques uns par une après-midi autour de Léoncel, avant de se retrouver tous ensemble pour la messe.

N'oublions pas **Lyvia**, qui fera son baptême et sa communion le dimanche 30 juin, jour où les jeunes du caté et de l'aumônerie seront baptisés !

Prions pour nos jeunes communiant, en ces belles journées, et pour tout ce qui les attend sur la suite de leur chemin !

Anne Doutriaux, animatrice relais pour le caté

### Trois chorales réunies pour un concert solidaire

Le dimanche 9 juin 2024 à 17h aura lieu un concert solidaire en l'église de Montvendre. Ce concert est organisé pour collecter des fonds\* pour l'association Rosalyne qui participera au rallye « Trophée *Roses des sables* » en octobre 2024. Le Trophée *Roses des Sables* œuvre directement pour quatre associations : Ruban rose, l'Estalada, le Club des petits-déjeuners et Enfants du désert. Trois chorales participeront à ce concert : « Au fil des notes » de Bourg-lès-Valence, « Les Cigalous » de Chabeuil et « Activ'mélodie » de Valence. Nous vous attendons nombreux pour venir écouter ces trois chorales au répertoire de variétés française d'hier et d'aujourd'hui (les Compagnons de la chanson, Vianney, Mentissa, Renaud, Zazie...)

\*Libre participation

Un pot de l'amitié sera offert à l'issue du concert.

Catherine et Hadassa, chefs de chœur  
Evelyne et Anne Laure, Association Rosalyne

L'AGENDA PAROISSIAL			
Jun	Événements	Lieu	Horaire
Samedi 1 <sup>er</sup>	Table des femmes à la salle paroissiale	Montvendre	11h
Lundi 3	Répétition de chants à l'église	Chateaudouble	20h30
	Répétition Malichœur à l'église	Malissard	20h-22h
Samedi 8	Concert Malichœur à l'église	Malissard	19h-22h
Dimanche 9	Concert à l'église au profit de Rosalyne	Montvendre	17h
Dimanche 16	Fête paroissiale (temps de caté pour parents et enfants de 10h à 11h30; apéritif offert par la paroisse à 11h30, repas partagé à 12h30 et messe à 14h)	Léoncel	
	Concert Graine de Chœur à l'église	Beaumont	18h (répétition à 17h)
Samedi 22	Concert Malichœur à l'église	Malissard	18h

Lors de la journée internationale de soutien aux victimes de la torture, le groupe ACAT de la plaine vous invite à **"la nuit des veilleurs" "Grâce au Christ la vie a vaincu la mort"** le mercredi 26 juin à 20 h au Temple de Chabeuil . Nous serons accompagnés par la chorale "Les Cigalous".

CARNET PAROISSIAL	
<b>Baptêmes</b>	
<b>Beaumont</b>	Dimanche 30 juin à 10h : Elio GIREN
<b>Chabeuil</b>	Dimanche 23 juin à 12h15 : Héloïse et Antoine MORVAN Dimanche 30 juin à 11h : Aïsha WEBSTER; Juliet LEROI; Laura et Morgan DESBOS; Lyvia BERGE; Alycia, Timothé et Aaron DÉsirÉ; Manon BENISTANT Dimanche 30 juin à 12h15 : Asalia GRANDVOINNET
<b>Montéléger</b>	Dimanche 7 juillet à 10h15 : Mayeul NICOLAS
<b>Montélier</b>	Dimanche 9 juin à 10h : Victor MAGNAT Samedi 15 juin à 11h15 : Léonie ALONSO VERNAY Samedi 29 juin à 11h15 : Gabryel GOURDOL
<b>Montmeyran</b>	Samedi 8 juin à 11h15 : Luka BERTRAND
<b>Peyrus</b>	Samedi 1 <sup>er</sup> juin : Tom PHILIBERT
<b>Mariages</b>	
<b>Montmeyran</b>	Samedi 15 juin à 16h : Guenaëlle CANET et Jonathan RANAIVOSON
<b>Funérailles célébrées en mai</b>	
<b>Beaumont</b>	Marie-Thérèse DUPRET, 91 ans ; Edith GAILLARD, 91 ans
<b>Chabeuil</b>	Dominique VALLE, 83 ans ; Charles SEGURA, 95 ans
<b>Fauconnières</b>	Thérèse CLAVEL-FRANCON, 91 ans
<b>Malissard</b>	Agnès BARRIÉ, 57 ans
<b>Montéléger</b>	Gisèle PALA, 84 ans
<b>Montélier</b>	Serge COTTE, 69 ans ; Solange CHUILON, 92 ans
<b>Montmeyran</b>	Jacqueline GUILLOCHON, 92 ans
<b>Peyrus</b>	Jean RIOUX, 91 ans

**CÉLÉBRATIONS DANS LA PAROISSE EN SEMAINE**

- ◆ Mardi à 20h30, temps d’adoration à la Chapelle à Chabeuil.
- ◆ Mercredi à 08h45, messe à la Chapelle à Chabeuil.
- ◆ Vendredi à 18h30, messe à l’église de Beaumont, précédée par un temps d'adoration du Saint Sacrement à 18h.
- ◆ Samedi de 10h à 11h30 – église de Montéléger – assemblée du Fleuve de Vie : louange, adoration, intercession
- ◆ Les 1<sup>ers</sup> samedis du mois « Prière des frères »

**AGENDA DES CÉLÉBRATIONS**

<b>Samedi 1<sup>er</sup> juin</b>	18h30	Montvendre	Messe pour les défunts
<b>Dimanche 2 juin</b> <i>Saint Sacrement (Solennité)</i>	09h00	Malissard	Messe - Intention : Georgette DORIER
	11h00	Chabeuil	Messe
<b>Samedi 8 juin</b>	18h30	Beaumont	Messe - Intention : Yann et Robert MORIN
<b>Dimanche 9 juin</b> <i>10<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</i>	09h00	Montélier	Messe - Intentions : Marie-Hélène ZETTOR ; Famille BATERNEL-MATHIEU
	11h00	Chabeuil	Messe - Intention : Marie-Thérèse EYNARD Premières communions
<b>Lundi 10 juin</b>	16h15	Montélier	Messe à la résidence Mélusine
<b>Samedi 15 juin</b>	18h30	Montmeyran	Messe
<b>Dimanche 16 juin</b> <i>11<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</i>	14h00	Léoncel	Fête paroissiale - Messe à l’abbaye animée par l’aumônerie
<b>Samedi 22 juin</b>	18h30	Barcelonne	Messe
<b>Dimanche 23 juin</b> <i>12<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</i>	09h00	Beaumont	Messe
	11h00	Chabeuil	Messe - Intentions : Irène MERITAN ; Famille GOUDARD (Marius, Pierre, Philippe)
<b>Mardi 25 juin</b>	16h00	Montéléger	Messe au Château
<b>Samedi 29 juin</b>	18h30	Peyrus	Messe à la chapelle Saint Pierre - Intentions : Marie-Thérèse et Lucien PEYLE; défunts de la famille LANGDORPH
<b>Dimanche 30 juin</b> <i>13<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</i>	09h00	Montélier	Messe - Intention : Marie-Hélène ZETTOR
	11h00	Chabeuil	Messe
<b>Samedi 6 juillet</b>	18h30	Malissard	Messe
<b>Dimanche 7 juillet</b> <i>14<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</i>	09h00	Montéléger	Messe
	11h00	Chabeuil	Messe

**Prochain BIPER : vendredi 28 juin 2024**

Merci de faire parvenir vos articles et informations **impérativement avant le lundi 17 juin 2024**

à l’adresse mail : [biperstmartin@gmail.com](mailto:biperstmartin@gmail.com)

Pour accéder en ligne au BIPER :

[S’inscrire à la newsletter](#) en bas de page du site de la Paroisse Saint Martin de la plaine de Valence.

## LA VIE DE NOS CLOCHERS - QUESTIONNAIRE BIPER

**Vous êtes lecteurs du journal paroissial, nous avons besoin de votre avis.**

**L'équipe du Biper, soucieuse de satisfaire au mieux vos attentes, vous invite à prendre quelques minutes pour répondre à cette enquête anonyme.**

**Vous êtes :**  un homme     une femme

**Votre tranche d'âge :**  moins de 20 ans     20 à 40 ans     40 à 60 ans     plus de 60 ans

**1/ Quelle est la première chose que vous lisez sur le Biper ?**

**2/ Que préférez-vous y trouver ?**

- des articles de fond
- des témoignages
- des informations sur les événements passés
- des informations sur les événements à venir

**3/ Quelle(s) page(s) ne lisez-vous jamais ou très rarement ?**

**4/ Qu'aimez sur la forme ? (longueur des articles, présentation, couleur...)**

**5/ Qu'est-ce que vous n'aimez pas sur la forme ?**

**6/ La fréquence mensuelle de parution vous convient-elle ?**  OUI     NON

**Si non, pouvez-vous nous dire pourquoi ?**

**7/ Qu'est-ce que vous auriez toujours voulu voir dans le Biper et qui n'est jamais paru ?**

**8/ Vous lisez le Biper**  en version numérique     en version papier

**Connaissez-vous la newsletter « Le petit Saint Martin » ?**  OUI     NON

**9/ Commentaires libres**

**Questionnaire anonyme à retourner le 16 juin prochain au plus tard:**

- ◆ soit, SANS enveloppe, dans la boîte aux lettres de la maison paroissiale,
- ◆ soit au Père Stéphane-Jacques lors d'une messe dans votre clocher,
- ◆ soit dans l'urne réservée à cette intention, lors de la fête paroissiale à Léoncel le dimanche 16 juin.

Nous vous remercions de votre participation - **L'équipe du Biper**